

EN FACE LA SORTIE DE LA GARE
LILLE
32, Rue de Tournai
HOTEL
CHAMBRES TRÈS CONFORTABLES
Café des Voyageurs
Recommandé aux Voyageurs de Commerce

MOTEURS A GAZ
et à PÉTROLE « Champion »
sont construits aux ateliers CALOIN & MARC
37, rue d'Arcole, à Lille
Prix et consommation intérieurs à tous. — Construction soignée. — Livraison immédiate. — Exposition tous les jours. — Démonstrations aux intéressés. — Références partout.

ASTHMATIQUES
Oppressés et Catarrheux qui avez employé sans résultat sérieux tous les remèdes connus, essayez donc la liqueur
ANTI-ASTHME
5 fr. 50 le flacon, dans toutes les Pharmacies.
Exiger le nom des dépositaires :
Maison pharmacien à Rue (Somme)
Taquet, pharmacien, Montreuil sur Mer (Pas-de-Calais).
M. Dubois, pharmacien, Roubaix.
M. Decrème, pharmacien, Tourcoing.

Profitez du bon marché fait par
L'ENTREPOT NATIONAL
CHAUSSURES POPULAIRES
44, Rue de Paris, 44
ENTRÉE LIBRE
Articles garantis

GROS LOT : 500.000 FRANCS
Pour 5 FRANCS on reçoit 5 N° part. 1^{er} tirage 25 Octobre prochain des Bons de l'Exposition 1900 et Prime valant 5 francs. — 1 lot de 100.000 fr. — 1 lot de 10.000 fr. — 2 lots de 5.000 fr. — 5 lots de 1.000 fr. — 150 lots de 100 fr. OPERATION AUTORISÉE. Intégralité des lots à chaque groupe. — Ecrire de suite au Directeur du Journal Les Echos Financiers, 58, rue de Valenciennes, PARIS.

INJECTION PEYRARD
Ex-Pharmacien à Alger
Plus de Mercure, plus de Santal, plus de Copahu, plus de Cubèbe
L'INJECTION PEYRARD est la seule au monde ne contenant aucun principe toxique ni caustique, guérissant réellement en 4 ou 6 jours.
Rapport : « Plusieurs médecins d'Alger ont essayé l'INJECTION PEYRARD sur 232 Arabes atteints d'écoulements récents ou chroniques, dont 60 malades depuis plus de 12 ans, 60 depuis 5 ans, 60 de quatre jours à deux ans; le résultat a donné 231 guérisons complètes après 6 à 8 jours de traitement. Un deuxième essai fait sur 184 Européens a donné 184 guérisons.
Ont constaté l'efficacité les docteurs Salari, Ferrand, M. Jean Quake-Achi, etc. — Chez l'inventeur, S. PEYRARD, place du Capitole, Toulouse.
Dépôt à Lille : chez MM. Delzenne, rue Royale, Foulon, Grande-Place; pharmacie du docteur Orlu, rue de Valenciennes, 60; Fanyau, place de Strasbourg, Vanvaerts, rue de Paris, 199; J. Danté et Cie, Gobert et Cie; Brunet, 71, rue Nationale; Léon Lefebvre, pharmacien, 26, rue de Valenciennes. — A Roubaix : M. Coe. — A Tourcoing : J. Brunet. — A Calais : Biancourt.

158
L'ORPHELINE de Montmartre
PAR LOUIS BOUSSENARD
DEUXIÈME PARTIE
LISON
Jacquet continua :
— Voyons, pendant que j'y sommes, je gouvernerai bien l'ou dans la poche un gars pour Mamzelle Yvonne Pomic.
— C'est pas, mamzelle Pomic... votre jeunesse est allée à la messe d'honneur à Corps-d'Acier, et à Mamzelle Lison.
Il y avait dans la série qui se continuait d'année en année, un bel adolescent de douze ans, Julien, que Jacquet promut gravement aux fonctions de garçon d'honneur de son ami.
Cette petite cérémonie intime égaya l'assistance un peu bruyante et surtout enjouée comme à une fête de campagne où l'intime cordialité ne vient pas se heurter aux conventions dites mondaines, aux niaiseries de l'étiquette bourgeoise.

Le meilleur Remède est celui qui GUÉRIT
LA POTION VÉGÉTALE
guérit en quelques jours les Écoulements récents ou chroniques, la gonorrhée, la cystite, et toutes les maladies de la vessie.
Prix du Flacon : 5 Francs
Ch. DUQUESNE, pharmacien de 1^{re} classe, Dunkerque, Evolu franco, contre mandat-poste, de 5 francs, sans étiquette visible.
Dépôts à Roubaix : pharmacie Couvreur, 20, rue Neuve; pharmacie Lefebvre, Grande-Rue, 163; pharmacie Deblock, 178, rue de l'Épée; à Tourcoing : pharmacie Deconvolere, 5, rue de l'Hôtel-de-Ville; pharmacie Deconvolere, 104, rue de Menin; pharmacie Lefebvre, rue de Lille, 108.

AUX FABRIQUES DE GENÈVE
Rue Neuve, 31-33, LILLE
A. GONTIER DE LA ROCHE
Diplômé de l'École Nationale d'Horlogerie
Grand assortiment de Montres, or, argent, métal, Chronomètres, Bijouterie de toute nature. Orfèvrerie, argent, métal — Quantité de services en métal anglais argenté. Choix considérable de Pendules, Garnitures de cheminée, Coucous, Régulateurs, Horloges, Réveils, Sujets Fa. taliers, Bronzes, Marbres, Composition. Avant d'acheter venez visiter
LIQUIDATION
AUX FABRIQUES DE GENÈVE, 31-33, rue Neuve, Lille

POMMADE DERMATIQUE MOULIN
Cette pommade guérit les Boutons, Rougeurs, Démangeaisons, l'Acné, l'Éczéma, Dartres, Herpès, Hemorroïdes, Peltitriche, ainsi que toutes les maladies de la Peau. Elle arrête la chute des cheveux et des cils et les fait repousser.
Monsieur, votre Pommade m'a complètement guéri de l'Éczéma qui me couvrait tout le front et une partie du visage au dessus des yeux et tout le nez.
DUSSOT.
Commissaire spécial de police au Perthis (Pyrénées Orientales)
Monsieur, vous m'avez guéri d'une maladie de peau insupportable que je soignais en vain depuis quatre ans.
MÉNARS, Huisier à Samone (Gard).
Se vend au dépôt des Pâtes purgatives et dépuratives Morisson-Moulin, 5 fr. 50 le Pot Envoi franco par la poste. Pharmacie MOULIN, 30, rue Louis-Légrand, Paris, et les bonnes Pharmacies.

Les avantages de se fournir
BRASSERIE de l'Épée
Une remise de un franc est donnée à tout client qui en procure une autre. Un livret de Caisse d'Épargne à chaque de leurs nouveaux nés, depuis le 1^{er} novembre 1897. A qualité égale 4 fr, meilleur marché que partout ailleurs. Le timbre de commande est remboursé. Toutes les commandes sont livrées dans les 24 heures, et pour les personnes se trouvant sans bière, livrables dans la même journée. Un calendrier artistique de la valeur réelle de 1 fr. 50 ainsi qu'une brochure utile donnant tous les renseignements de Roubaix, Tourcoing (Paris, Wasquehal, Mouscron, Lys, Lannoy, Wattrelos, seront remis aux clients.
Toutes les commandes sont payables au comptant.
ÉMILE SCHOONACKERS
brasseur
8, rue Descartes, Roubaix

CONSULTATIONS GRATUITES
du Docteur MERLIER
Tous les jours de 8 à 4 h. et de 7 à 9 h. du soir
148, Rue de Lannoy, 148 — ROUBAIX

FAILLEUR A FAÇON
Genre Barbaud-Tailleur
Réparations, Transformations
A.-J. BOSARD
Coin des rues du Dragon et des Augustins, LILLE, 138, Rue de l'Épée, ROUBAIX.

TRAITEMENT Nouveau en France
20 ans de succès en Angleterre et aux Colonies
GUÉRISON CERTAINE en quelques jours sans rien changer à ses habitudes de vie.
Maladies contagieuses des voies urinaires. — Échauffements — Bien-norrbagie — Écoulements de toute nature chez l'homme et la femme, par les Capsules vertes et l'injection.
Vices du Sang — Syphilis — Dartros et toutes les maladies de la Peau par l'Élixir Régénérateur du Sang
de Docteur SENDERS, ancien médecin-major de l'Armée anglaise
Dépôt dans les Pharmacies de MM. GERRHET, 15, rue du Chemin-de-Fer à Roubaix; VANNEUVILLE, rue Saint-Jacques, à Tourcoing; MONTAIGNE, à Mouscron; BLANCHARD, à Wattrelos; MAES, à Mouscron
Envoi de 5 fr. ou l'autre de ces médicaments contre mandat de 5 francs adressé aux dépositaires

BEC AUER
Perfectionnements
BEC BÉBÉ... 9 fr.
BEC n° 3... 15 fr.
Baisse de Prix
447, Rue de Courcelles, Paris.
Entrer la Marque S. F. A.

ROBES ET MANTEAUX
COUPE et Travail soigné
MADAME LESUR
Recommandé à nos aimables lectrices
La Maison, ne travaillant qu'au comptant, peut faire un prix modéré, tout en garantissant une coupe élégante, un travail soigné et de bon goût.
13, Rue des Champs, ROUBAIX

PHOTOGRAPHIE HERMANT
160^{re}, Grande-Rue, — ROUBAIX
Splendide portrait 24/30 au charbon, richement encadré et une demi-douzaine cartes-visite de toute beauté au prix exceptionnel de 29 francs.
POUR 3 FR. 50
Je fais une douzaine beaux portraits, bombés, émaillés. Reproductions, agrandissements, (charbon, platine, gélatino) tous travaux photographiques et vente de cadres à des PRIX DÉFIANT TOUTE CONCURRENCE

MANUFACTURE DE MEUBLES ET BILLARDS
Maison de confiance fondée en 1847
GRAND CHOIX de CADEAUX pour FÊTES
Maison de confiance fondée en 1847
RIDEAUX GLACES et TENTURES
Edouard DELFORGE-RINGOT
LILLE, 48, rue Gambert

CHAPELLERIE POPULAIRE
VANDORME-WIART
104, Rue de Wazemmes (près la Cité Philanthropique) LILLE.
Grand assortiment de CASQUETTES... depuis 0,95
Grand assortiment de CHAPEAUX... depuis 3,60
COIFFURES D'ENFANTS EN TOUS GENRES
AVIS. — Un chapeau d'une valeur de 5,50 est mis en LOTERIE tous les 3 mois entre tous les acheteurs.
Coup de fer gratuit aux Chapeaux sortant de la Maison

AUX MILLE PENDULES
LILLE. — Place de la Gare. — LILLE
LE PLUS GRAND CHOIX ET LE MOINS CHER
Garnitures de Cheminées, Suspensions
ARTICLES D'ÉCLAIRAGES EN TOUS GENRES
Spécialités d'objets d'art et d'imitation pour Cabinet et Salons
Choix considérable de Montres et Chaines en or, argent, nickel, Bagues et Alliances or. Prix exceptionnel de bon marché.
Achat et Échange d'Or, d'Argent et de Diamants au plus haut cours
ATELIER SPÉCIAL
de Réparations de Montres, Pendules et Bijoux
AUX MILLE PENDULES, place de la Gare, Lille
(Ne pas confondre)
O. DOUTRELON DE TRY, D-Propriétaire

BON GÉNIE
La 1^{re} Maison de vente à crédit du Nord
Lille, 4, rue du Vieux-Marché-aux-Moutons. — Dunkerque, 55, quai des Hollandais. — Cambrai, 9, rue des Chanolines. Saint-Quentin, 16, rue Saint-Thomas

Eugène HUYGE
dit PONTHEU
11^{re}, Rue du Marché-aux-Fromages, 11^{re}
LILLE
près de la Brasserie Universelle derrière le Théâtre
Lits en Fer
Lits-Cages
Elastiques pour Meubles

Avis à nos Clients Annonceurs
Nous informons notre clientèle annonceur que la publicité du Journal est affermée à la Société Générale de Publicité, 7, rue Drouot, Paris.
Succursale, 28, rue Faidherbe, LILLE.
Néanmoins, comme par le passé, les annonces seront reçues dans les Bureaux du Journal, aussi bien que dans ceux de la Société Générale de Publicité, tous les jours jusqu'à 7 heures, excepté les Dimanches et Fêtes.
BUREAUX DU JOURNAL :
ROUBAIX, 13, rue des Champs;
TOURCOING, 2, rue de la Cloche
LILLE, 61, rue des Ponts-de-Comines;
Pour tous renseignements concernant les annonces du Journal, s'adresser à la Succursale de la Société Générale de Publicité, 28, rue Faidherbe, LILLE.

Quelques jours après, arrivaient, à l'improviste, sur leurs chevaux tachetés, L'Aligre-Noir, sa femme, Lys-Rouge, et seulement six Indiens Comanches, ou plutôt, trois Indiens et leurs femmes, les proches parents de l'Aligre-Noir.
On sait l'amitié qui depuis dix-huit ans unissait la famille du chef Comanche et celle de Desroches.
Ainsi, fut-ce avec une réelle émotion que tous quatre échangèrent la fraternelle accolade.
Cependant, l'Aligre-Noir et Lys-Rouge ne reconnaissaient plus madame Desroches, dont le visage reflétait une joie surhumaine.
Ils la trouvaient transfigurée.
Aussi quand Lys-Rouge l'eut embrassée, lui dit-elle aussitôt :
— Ma soeur est heureuse !
— Comme une mère qui a retrouvé son enfant.
— Marcel ! fit l'Indien, pendant que l'Aligre-Noir ajoutait, comme un écho doctile :
— Marcel !...
— Tenez, chef !... tenez, Lys-Rouge, le voici, cet enfant que vous aimiez tant, vous aussi, et que nous avons tant pleuré !
Et Corps-d'Acier, l'œil humide, le cœur battant, à l'évocation de ces chers souvenirs, s'élança au cou de ses amis de la veille et les étreignit passionnément.
En dépit du sang-froid proverbial de leur race, le chef et sa femme laissaient percevoir une émotion d'autant plus vive qu'elle était plus inusitée.
Ah ! ce furent de bonnes heures bien vite écoulées, et si douces, après tant de cruels déboires, qu'on osait à peine croire à la réalité du bonheur présent.

On vivait ainsi dans une intimité délicieuse en attendant le jour très proche où les deux mariages allaient être célébrés.
Tous les groupes s'étaient mêlés et dès la première heure avaient joyeusement fraternisé.
Canadiens, Peaux-Rouges, Yankees, Parisiens, chacun apportait son contingent de cordialité, de belle humeur et rien n'était à la fois pittoresque et touchant comme cette énorme famille, si dissimilable de langage, de couleur et d'origine, qu'une même affection unissait déjà.
Le ministre protestant qui devait marier les jeunes époux venait d'arriver d'Austin.
On n'attendait plus que la tribu des Comanches, à laquelle Desroches voulait offrir un régal monstre, une fête comme on n'en vit jamais là-bas.
Chacun trouvait qu'ils tardaient bien. Mais l'Aligre-Noir fit observer qu'ils étaient, pour le moment, non loin du Rio-Grande, où une contestation de territoire avait appelé la tribu.
Ils allaient arriver bientôt, et si lui-même se trouvait en ce moment à Montmartre, c'est qu'il avait fait toute diligence, crevé une douzaine de chevaux, pour embrasser plus vite sa fille et ses amis.
Cependant, comme on ne pouvait attendre indéfiniment, la cérémonie fut fixée au surlendemain, quitte à donner une

nouvelle fête quand les Indiens se présenteraient.
En conséquence, les derniers préparatifs furent activement poussés, de façon à ce que l'on fût prêt à tout événement.
Dès lors, chacun s'ingénia pour orner l'habitation et lui donner un aspect en rapport avec cette cérémonie dont l'attente faisait battre tous les cœurs.
Avec leur goût de Parisiens, les deux camelots furent d'un précieux secours et ils surent imaginer une décoration de fleurs et de feuillages qui eut un succès complet.
Enfin le grand jour arriva.
On attendait toujours les Indiens dont la présence était si ardemment souhaitée. Chacun s'était mis sur son trente-et-un. Les cow-boys avaient endossé des effets de gala et Léonce égrenait son costume, ses éperons, ses bottes, ses revolvers !
Les mariées, ravissantes, portaient de délicieuses toilettes dont l'originalité offrait un attrait de plus.
L'assistance, très nombreuse, était massée dans le hall immense qui donnait accès aux diverses parties de l'habitation.
À l'extrémité du hall on avait dressé une sorte d'estrade couverte de velours, et que des gerbes de fleurs décoraient de façon exquise.
Sur l'estrade, se tenaient les deux couples, rayonnants d'amour et de beauté.
Près d'eux, leurs parents : Desroches et sa femme; les « anciens » de Jacquet, le père et la mère de L'Aligre-Noir et Lys-Rouge, dramatiquement costumés à l'indienne et dont les fins profils de bronzes antiques se découpaient en médaillon sur les tentures bleues.
Enfin, derrière les mariés, les couples enfantins, très fiers de leur emploi de garçons et de demoiselles d'honneur.
Le clergymen, pontifiant gravement, se tenait en face et attendait que le silence se fit.
Peu à peu le brouhaha s'éteignit.
D'une voix forte, le ministre fit les demandes auxquelles les conjoints répondirent par le : oui ! sacramentel.
Puis il ajouta :
— Je vous déclare unis par le mariage.
Et comme il était grassement payé, il se préparait à placer un de ses plus mirifiques et de ses plus interminables sermons, quand un bruit formidable lui coupa la parole.
C'était une galopade furieuse, enragée, un tourbillon d'hommes et de chevaux qui arrivaient avec des clameurs assourdissantes, des hennissements de bêtes surmenées, des froissements de métal ; bref, une de ces fantaisies échevelées comme on n'en voit qu'au désert.
Par les baies donnant de plain-pied avec le tertre gazonné où s'élevait l'habitation, on apercevait un escadron de chevaux sauvages montés par des hommes au torse à demi-nu, enluminé de couleurs éclatantes.
Ils vociféraient toujours à pleine gorge et agitaient leurs armes en exécutant, avec une habileté prodigieuse, d'incroyables exercices de casse-cou.

Il y eut alors dans l'assemblée un éclat de surprise joyeuse, et un cri s'éleva :
— Les Indiens !... les Indiens.
Chacun pensait que cette troupe bruyante était celle des guerriers attendus, les Comanches dévoués, les fidèles amis des ranchmen, les hommes de l'Aligre-Noir.
En même temps, un hurlement épouvantable jaillit de toutes ces poitrines dont les peintures apparentes distinctement à tous les regards.
Ce hurlement, c'était le cri de guerre des Sioux, les plus acharnés, les plus implacables ennemis des Comanches.
Avant même que les cow-boys, les Canadiens, les Européens, que les hommes composant cette assemblée si heureuse et si recueillie aient pu se grouper, essayer un faux semblant de défense, quelques cavaliers bondissaient dans le hall, faisaient cabrer leurs chevaux à travers les couples épouvantés et renversaient tout avec une irrésistible et bestiale férocité.
Profitant de ce désarroi inouï, les autres mettaient pied à terre, abandonnaient leurs montures, et se ruaient comme une horde de démons sur les gens de la nocce.
Ces derniers étaient une quarantaine, y compris les femmes et les enfants et n'avaient pas d'armes.
Les assaillants étaient plus de trois cents, et armés jusqu'aux dents.
Que pouvaient contre une telle horde de bandits la vigueur, la bravoure, le souverain mépris de la mort !
(A suivre)